

DOCUMENTOS OFICIALES.

Santiago, mayo 22 de 1854.

La Comisión nombrada para examinar los alumnos de la Escuela normal de preceptores, cumpliendo con su encargo pasa a dar a U. cuenta de su resultado.

Diez han sido los jóvenes que el Director de la Escuela Normal ha presentado como los únicos en estado de sufrir el exámen, i con excepcion de los ramos de escritura, dibujo lineal i elementos de jeometría, en que han manifestado la suficiente idoneidad para poderlos trasmitir, la comision siente decir a U que no. los poseen en el grado que se requiere para desempeñar la difícil tarea de la enseñanza.

En la lectura, gramática castellana, aritmética i jeografía se echa ménos aquella posesion, el completo conocimiento indispensable para dar esplicaciones claras i razonadas, si bien uno que otro se distingue de los demas en algunos de estos ramos.

El Director de este establecimiento se ha encargado de dar al señor Ministro de Instruccion pública el detalle circunstanciado.

La comision saluda atentamente al señor Decano—

Rafael Minvielle.

Miguel Luis Amunátegui.

A. García Reyes.

Al señor Decano de la Facultad
de Filosofía i Humanidades.

Santiago, mayo 19 de 1854.

Señor Rector:

Tengo el honor de presentar a V. S. la razon de los alumnos que se han incorporado este año en las clases pertenecientes a la instruccion universitaria, como tambien el programa jeneral de los cursos que componen esta instruccion para todo el año corriente.

El libro de matrículas se abrió este año el 4.º de marzo i a excepcion de unos 12 jóvenes que por causa de enfermedad u otras razones justificadas vinieron a inscribirse en este libro en el mes de abril, los demas se matricularon todos en el mes de Marzo.

Hé aquí número de alumnos matriculados este año:

- 1.º Alumnos que se han matriculado por la primera vez 55
- De ellos en la Facultad de Leyes. 43.
- en la de Ciencias Físicas i Matemáticas. 12

Ningun joven se ha incorporado este año en las clases pertenecientes a la Facultad de Medicina porque los cursos de esta Facultad principiaron el año pasado i ningun nuevo curso se ha abierto este año.

2.º Alumnos que se han matriculado los años pasados i continúan sus estudios este año 148

De ellos en la Facultad de Leyes.	85
en la de Ciencias Físicas i Matemáticas.	49
en la de Medicina.	14

418

3.º Jóvenes que en virtud del Supremo decreto de se han incorporado en la clase de química como alumnos de farmacia i que se hallan todos empleados en las diversas boticas de Santiago—25.

De estos alumnos casi todos son de Santiago, a excepcion de dos que son de San Fernando, dos de San Felipe, dos de Quillota i uno de Concepcion. A todos estos jóvenes tocaba este año estudiar la química i física para pasar el año siguiente a la clase de química orgánica i botánica, i el tercer año a la de farmacia. A excepcion de unos tres o cuatro, todos tienen mui poca instruccion, i algunos ya se han retirado de la única clase de química que habian principiado a cursar.

4.º Jóvenes que se han admitido como meros oyentes por haberles faltado los requisitos necesarios para recibirse de alumnos en la Instruccion Universitaria.—13

En totalidad pertenecen este año a la Instruccion Universitaria, alumnos recibidos—173.

Repartidos en las tres facultades en las proporciones siguientes:

Alumnos de Derecho	428
de Ciencias Físicas i Matemáticas	31
de Medicina	14
	<hr/>
	473

De suerte que el número de alumnos que se dedican a las ciencias físicas i matemáticas forma apénas la cuarta parte de los de derecho, i los de medicina ni la octava parte de estos últimos.

A mas del expresado número de alumnos recibidos, tenemos, como lo acabo de indicar, 38 jóvenes entre los que se destinan a la profesion de farmaceuticos i los oyentes que no han terminado la instruccion colejial exigida por el reglamento de instruccion universitaria.

Paso ahora al programa jeneral de las clases que se han abierto este año.

FACULTAD DE LEYES.

Clase de práctica forense:—Leccion diaria de las 9 a las 10 de la mañana. Profesor don Miguel Güemes.

Número de alumnos 36.

Derecho Canónico:—Clase de todos los dias, ménos los juéves, a las tres de la tarde. Profesor don Miguel M. Güemes.

Número de alumnos 11.

Oyentes. 15.

Se comprenden en el número de oyentes los jóvenes que habian estudiado el curso de derecho romano el año pasado i no han dado exámen de este curso.

Derecho español:—Clase diaria de las 9 a las 10 de la mañana—Profesor don Eujenio Vergara.

Alumnos 10.

Oyentes 16.

Los oyentes de esta clase se hallan en el mismo caso que los de la clase anterior.

Derecho romano: 1.^{er} año:—Clase de todos los días, ménos los juéves, a las tres de la tarde. Profesor don Cosme Campillo. Esta clase se ha abierto por la primera vez este año, conforme al nuevo arreglo de estudios en esta facultad del 7 de diciembre de 1853.

Número de alumnos: 43.

Derecho de jentes:—Clase de todos los días, de las 9 a las 10 de la mañana. Profesor don Santiago Prado.

Alumnos 46

Oyentes 2

FACULTAD DE CIENCIAS FISICAS Y MATEMATICAS.

Clase de topografía:—Todos los días a las 8 i media de la mañana. Profesor don Francisco de Borja Solar.

Alumnos 11.

Oyente 4.

Clase de álgebra superior:—Todos los días de las 9 a las 10 de la mañana. Profesor don Ignacio Valdivia.

Alumnos 8

Cálculo diferencial e integral:—Clase de hora i media, tres veces a la semana, los lunes, miércoles i viernes a las tres de la tarde. Profesor don Carlos Moesta.

Alumnos 8.

Clase de mecánica:—Los martes, juéves i sábados de las dos i media a las cuatro de la tarde. Profesor don Julio Jaricz.

Alumnos 42.

Física jeneral:—Los lunes, miércoles i viernes de las 12 a la una i media de la tarde. Profesor don Ignacio Domeyko.

Alumnos de matemáticas i de medicina 22

Alumnos de farmacia. 3

Oyentes. 9

Química jeneral:—Los martes, juéves i sábados de las doce a la una i media. Profesor don Ignacio Domeyko.

Alumnos 37

Oyentes 41

Análisis química i manipulaciones:—A toda hora. El mismo profesor. Alumnos del curso de los dos años pasados 8.

Clase de botánica:—Cuatro veces a la semana, los lunes, martes, juéves i sábados de las tres a las cuatro i media de la tarde. Profesor don Raimundo A. Philippi.

Alumnos 15.

Farmacia:—Los lunes, miércoles i viernes de las 9 a las 10 i media de la mañana. Profesor don Vicente Bustillos.

Alumnos 3

Los alumnos de esta clase son los que el año pasado cursaron la de química orgánica.

Arquitectura:—Los martes, juéves i sábados de las dos a las tres i media de la tarde. Profesor el señor Brunet de Baines, arquitecto del Gobierno.

Alumnos 6

FACULTAD DE MEDICINA.

2.º año de anatomía:—Todos los días de las 8 a las 9 de la mañana en la sala de disecciones anatómicas del Hospital de San Juan de Dios. Profesor don Vicente Padin.

Alumnos 6

Patología i clínica externa:—Clase tres veces a la semana, los lunes, miércoles i viernes, de las tres a las cuatro i media de la tarde, en la misma sala que la clase anterior. Profesor don Lorenzo Zazie.

Alumnos 8

Patología i clínica interna:—Todos los días de las 7 i media de la mañana, clínica en el Hospital de San Juan de Dios, i a las 8 i media curso teórico en el Instituto. Profesor don Juan Miquel.

Alumnos 8

Tenemos, por consiguiente, este año en la Sección del Instituto Nacional destinada a la Instrucción Superior, 48 clases; de las cuales:

4 clases en la Facultad de Leyes.

41 en la de Ciencias físicas i Matemáticas.

3 en la de Medicina.

Dios guarde a U.S.

Ignacio Domeyko
